

He luchado, lector, para dar con unas líneas que escaparan del convencionalismo dulzón, en estas Fiestas, en uso.

Perdón por mi grave error; era casi un pecado ese intento de fuga.

Diciembre es mes de gloria, de paz, de humildades, de cantar al SEÑOR, de rendirle acatamiento, de hablar con palabra suave entre símbolos y signos, puesta la fe en lo Alto.

Con clásica cantinela, nos recitan los niños, en la Gran Fecha, sus bién aprendidos poemas, los himnos más caros a Dios, tañen dulcemente las campanas expectación y gozo, tiemblan las estrellas en la Noche Santa ante el fulgor de una estrella errante de larga cola encendida, signo que guiara a los Magos hasta la Cueva bendita, y en ecos del Gloria angélico, que desveló a los pastores, damos y recibimos, en el transcurso del día, honras y buenos deseos a nuestros seres queridos.

Los «pesebres» herencia franciscana, fruto del candor del Santo de Assís, o los majestuosos abetos, de larga historia y bella leyenda, engalanan los hogares de hermosos símbolos y de fecundas promesas.

El milagro de Belén, Dios, la estrella.....¿quién pudo pensar que sus pecadoras manos alcanzasen a dar nueva vida a ello?

¡Real irrealdad de un ensueño!

Y en el coro de los signos, en el telón de fondo de los «pesebres», al pié de los abetos de rama abierta, en bucaros y vasos e incluso orlando los tarjetones navideños se dan su místico abrazo, el muérdago y el acebo. Anises azucarados y gotas de sangre me parecen sus respectivos frutos. Hojas finas y largas con un mucho

del verde-gris, sin estridencias, suavemente plateado del olivo, las luce el muérdago entre el barroquismo de su tallo enroscado.

Hojas recortadas, espinosas, de un verde esmeralda, duro, nos ofrece el acebo en austeridad manifiesta.

En los ramos, son los dos frutos cuentas de un mismo collar, místicos abalorios de suavidad y dolor.

Blanco y Rojo. Verdad y justicia. Gloria y Calvario.

Y, maravillado, considero la feliz elección de esas dos plantas silvestres, tan distintas entre sí, para plasmar en simbolismo Gracia y Sacrificio del Misterio de la Redención, en el día de la Natividad del SEÑOR. Misterio evocado sin monotonías, cada año, en un veninticinco decembrino, en tradiciones de sentido eterno, dentro de unos moldes sabidos; sabidos, pero que no envejecen, sinó que cobran soleira envueltos en añejos estribillos, en notas y melodías aterciopeladas.

Nuestra memoria de pueblo y raza enriquece estas costumbres de cálidos acentos ancestrales, y un milagro, de sonos nuevos.

En el ritornelo de ese Divino

Incítame a escribir este artículo el sincero propósito de contribuir, aunque modestamente, a que se desarrolle, en la juventud guixolense, la afición al Ajedrez. No pretendo con ello darme aires de pedagogo ni sermonear para que se divulgue tan antiguo juego. Pero es educativo considerar las ventajas que reporta a la afición.

Creo sinceramente que ENNOBLECE porque es caballeresco en sus propósitos. Como los dos jugadores juegan con los mismos elementos, dispuestos del mismo modo, no cabe atribuir al acaso su derrota. El que pierde, pierde porque se descuidó más que el otro, no porque juega menos que él. En ningún otro juego se interesa más el amor propio. En la baraja cabe la posibilidad de atribuir el perder al mal naípe. Es la válvula de escape del jugador abochornado.

Aniversario no caben los tópicos ni se ajan las palabras.

¡El Niño-Dios ha nacido!  
¡Hable el broncet! ¡Hablen los signos!  
¡HOSANNA!

No así al que pierde al Ajedrez. Por eso, a veces, puede levantarse una disputa. Personalmente considero que, cuanto más deportivo es un jugador, más valor ajedrecístico posee.

QUE ES CULTO PORQUE DA MOTIVO A DESARROLLAR LA SOCIABILIDAD.

Indudablemente el saber jugar proporciona gran cantidad de relaciones. Me he pasado tardes enteras jugando con individuos a los que nunca había visto. No sabía nada sino su nombre, ni de dónde, ni cómo eran, ni qué ideas tenían, ni nada de su vida pasada. No nos unía más que la común afición al Ajedrez. Y así se ve que dos hombres pueden reunirse todos los días dos, tres, o más horas, en torno a un tablero, a comerse caballos y torres y convertir a peones en reinas y desconocerse profundamente el uno al otro manteniéndose mutuamente extraños. Pero generalmente, a la larga, se traen amistad.

No deja este juego de crear un específico sentido del humor. En toda peña del Ajedrez hay los inevitables comentarios humorísticos y, además,

un argot. Al igual que en toda colectividad reducida dedicada a una especialidad se usan moños especiales para designar las cosas. Inevitablemente da esto un ambiente simpático que tiende a que los individuos se franqueen más y se sociabilicen

QUE ES EL MAS INTELECTUAL Y EDUCADOR. Para practicarlo es imprescindible poner en ejercicio funciones múltiples de observación, orden, previsión, y tantas otras que desarrollan la intelectualidad. Otra potentísima ventaja es de que constituye uno de los mejores medios de oponerse, si no de extirpar, a la locura del juego de apuestas. A todo hombre sin voluntad para retraerse de los juegos de envidia y de azar, le recomiendo dosis fuertes de Ajedrez. Debe poseer este hombre, por lo menos, un poco de agudeza y poder de concentración. En caso negativo toda tentativa es inútil. La afición a los juegos de azar revela una gran pobreza imaginativa. Cuando la lectura fastidia, el arte está cerrado y no se poseen valores anímicos, la única manera de no aburrirse es jugarse los cuartos. Casi siempre caen en este vicio las personas que, sin una base espiritual, poseen dinero. Permitaseme citar a Shopenhauer: — «Los tontos, no teniendo ideas que cambiar, inventaron unos cartoncitos con figuras, y los cambian».

Aconsejo, a toda la juventud de este pueblo, este juego regio que ENNOBLECE, RELACIONA y EDUCA. Las tres cualidades más bellas que puede poseer el ser humano.

PSIQUIS

### Taberna « CASA TONI »

SUS MARISCOS, OSTRAS Y PLATOS TÍPICOS EN DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS

Desea a sus clientes y amigos Buenas Navidades y Feliz Año Nuevo

### Transportes J. VIDAL

JOSÉ HEREU VIDAL

Servicio regular diario de Carga y Encargos entre SAN FELIU DE GUIXOLS y BARCELONA

Servicio especial a S'Agaró

TRANSPORTES GENERALES

Calle San Antonio M. Claret, 3 (antes May)

TELEFONO 32

Agencia en Barcelona: Rech, 51 - Teléfono 22 48 03

Simón Apará

RECUERDE PARA LAS PRÓXIMAS FIESTAS DE NAVIDAD Y REYES

ESTA CASA

Rutlla, 10 - Teléfono 52

Rutlla, 7 - 1.º.....

es el nuevo domicilio de

Protectora Mundial, S. A.

(SEGUROS PARA EL CASO DE DEFUNCIÓN)

Delegado:

Antonio Guartmoner Illa